

Neben dem hohen Qualitätsniveau, der Innovationsfähigkeit, der qualifizierten Fachkräfte und der Flexibilität zählen insbesondere auch die Nachhaltigkeitsfaktoren zu den wesentlichen Erfolgsfaktoren unseres Unternehmens.

Das Thema Nachhaltigkeit ist seit vielen Jahren fest in unserem täglichen Handeln verankert. Aus unserer Überzeugung heraus setzen wir uns für die Schonung von Umwelt und Ressourcen, soziales Engagement sowie einer nachhaltigen Ökonomie ein. Wir als Unternehmen stellen uns dieser Verantwortung, national wie international.

Umwelt- und Ressourcenschonung:

Die Produktion unserer Schuhe erfolgt ausschließlich in unseren eigenen Werken in Pirmasens und in Pécs (Ungarn). In der Zentrale in Pirmasens arbeiten unsere Designer und Modelleure an den Neuentwicklungen und die Verwaltung, der Vertrieb sowie die Logistik werden von hier aus koordiniert. Ebenso sind wir sehr stolz darauf, dass wir eine voll ausgestattete Produktion in Pirmasens vorfinden, die neben Prototypen und Mustern auch Serienmodelle fertigt. Rund ein Viertel der gesamten Montagefertigung wird im Stammwerk geleistet. Im ungarischen Pécs ist nach Mitarbeitern der größte Standort unseres Unternehmens angesiedelt.

Durch die ausschließliche Produktion in Deutschland und Ungarn halten wir die Transportwege sehr kurz und erfüllen die strengen EU-Richtlinien in Bezug auf den Umweltschutz. Somit weisen Semler-Schuhe eine hervorragende Ökobilanz auf.



Auch in der Zusammenarbeit mit unseren Lieferanten fordern wir ein klares Bekenntnis und ernsthafte Anstrengungen zum Schutz der Umwelt sowie einer umweltschonenden und sauberen Produktion ein. Wir arbeiten nur mit Geschäftspartnern, die die aktuell gültigen Anforderungen der Restricted Substances List (RSL) - einer Liste von eingeschränkt nutzbaren Substanzen - bestätigen und logischerweise auch einhalten.

Nach wie vor profitieren wir von der international bekannten Schuhmetropole Pirmasens. In unserer Region finden sich immer noch eine Vielzahl von Unternehmen, die unser Haus beliefern. Somit werden die benötigten Ressourcen quasi vor unserer Haustür produziert und Transportwege entsprechen fußläufiger Distanz.

Für manche Materialien müssen wir die Pfalz dann doch verlassen. Jedoch beziehen wir unsere Rohstoffe grundsätzlich von Zulieferern aus Deutschland bzw. Europa, insbesondere aus Italien kommen viele unserer Lieferanten.

Beim Einkauf unseres wichtigsten Rohstoffes - dem Leder - setzen wir ausschließlich auf die Zusammenarbeit mit renommierten und zertifizierten Gerbereien aus Europa. Zum Großteil stammen unsere Leder von italienischen Herstellern, die neben den modischen Aspekten auch Vorreiter in qualitativer Hinsicht sind. Mit wenigen Ausnahmen sind alle unsere Lederzulieferer von der Leather Working Group (LWG) für ihre Einhaltung von Umweltvorschriften ausgezeichnet.



Von unseren unternehmenseigenen Lederübernehmern wird vor dem Versand jedes einzelne Fell kontrolliert und eindeutig gekennzeichnet.

Wir verzichten aus fester Überzeugung vollständig auf Tierleder, die nur wegen des Leders geschlachtet werden. Daher setzen wir ausschließlich Tierhäute ein, die als Nebenprodukte aus der Fleischproduktion anfallen. Ebenso verzichten wir komplett auf den Einsatz von bedrohten Tierarten (wie zum Beispiel Reptillleder) sowie auf tierische Pelze, an deren Stelle wir Lammfell einsetzen.

Soziales Engagement:

In der fünften Generation im Familienbesitz haben wir uns zu einem führenden Hersteller für bequeme Damenschuhe entwickelt. Aber die Anfänge des Unternehmens Semler haben wir nicht vergessen: Nach wie vor am Standort Pirmasens sowie im firmeneigenen Werk in Ungarn fertigen wir hochwertige Schuhe ganz im Sinne des traditionellen Handwerks. Wir beschäftigen in Pirmasens 140, in Ungarn 500 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in unseren Produktionsstätten.

Natürlich halten wir in unseren Werken die strengen gesetzlichen Vorschriften bzgl. der Produktion ein und bezahlen ein überdurchschnittliches Einkommen .



Als familiengeführtes Unternehmen identifizieren wir uns als respektvollen, auf Vertrauen basierenden Arbeitgeber und teilen diese Eigenschaften auch mit unseren Mitarbeitern. Wir sind besonders stolz darauf, dass es in unserem Unternehmen nicht selten ist, dass Mitarbeiter für 25 bzw. 40 Jahre Betriebszugehörigkeit geehrt werden. Das sehen wir auch als Zeichen für ein gutes Betriebsklima in unserem Unternehmen.

Bei der Herstellung bzw. der Verarbeitung von Semler-Schuhen werden alle relevanten gesetzlichen Bestimmungen beachtet. Dazu zählen vor allem die Europäische Richtlinie 1976/769/EWG für Beschränkungen des In-Verkehr-Bringens und der Verwendung gewisser gefährlicher Stoffe und Zubereitungen (in Deutschland Chemikalien-verbotsverordnung), die Bedarfsgegenständeverordnung und die darin enthaltenen Grenzwerte sowie Anforderungen hinsichtlich der Kennzeichnung. Darüber hinaus werden auch das Bundesimmissionsschutzgesetz, die FCKW-Halon-Verbotsverordnung, die Verpackungsverordnung und die Einhaltung der Empfehlungen des Bundesinstitut für Risikobewertung beachtet. Jedoch gehen unsere eigenen Richtlinien häufig über das gesetzlich geforderte Maß hinaus.





Semler ist Mitglied von cads e.V., einer Kooperation zur Vermeidung bedenklicher Substanzen in Schuhen. Dabei wird der höchste Wert auf die strenge Einhaltung von Grenzwerten in den eigenen Produktionsabläufen sowie entlang der gesamten Lieferkette bei Materialherstellern und der Zulieferindustrie gelegt.

Regelmäßig werden die zu verarbeitenden Materialien umfangreichen Tests und Prüfverfahren unterzogen. Wir arbeiten diesbezüglich eng mit dem in Pirmasens angesiedelten Prüf- und Forschungsinstitut PFI zusammen, das europaweit einen hervorragenden Ruf genießt. Neben der Prüfung der Materialien können dort Tests durchgeführt werden, die bspw. das Dauerbiegeverhalten oder den Abrieb eines Schuhs simulieren. Als weiterer Partner ist an dieser Stelle die Hermes Hansecontrol Group aus Hamburg zu nennen, die regelmäßig eine Prüfung von Qualitätsmustern durchführt.



Nachhaltige Ökonomie:



Es war im Sommer des Jahres 1863, als der damals 23-jährige Schuhmachergeselle Carl Semler in der ehemals landgräflichen Garnisonsstadt Pirmasens seinen selbstständigen Schuhmacherbetrieb zum Gewerbe anmeldete. Seitdem hat sich im Hause Semler einiges getan, doch nach wie vor fertigen wir am Standort Pirmasens hochwertige Schuhe.

Im Sinne der bekannten Brundtland-Definition für nachhaltige Entwicklung möchten wir sicherstellen, dass die Bedürfnisse der Gegenwart befriedigt werden, ohne zu riskieren, dass künftige Generationen ihre eigenen Bedürfnisse nicht befriedigen können und damit die Fortführung der über 150 Jahre alten Tradition gewährleistet wird.

Kontakt:

Carl Semler Schuhfabrik GmbH & Co.
Alleestraße 36
D-66953 Pirmasens
Telefon +49 (0) 6331 7201-0
Fax +49 (0) 6331 7201-13
E-Mail info@semler.de